

INSTITUTO DE TURISMO DE LA REGIÓN DE MURCIA



Estimados Amigos de los Castillos,

No es fácil pensar en construcciones que formen parte del patrimonio monumental de un destino que tengan más trascendencia que los castillos, más aún en lugares como la Región de Murcia, auténtica encrucijada de civilizaciones y culturas.

Situados en lugares estratégicos, nuestros castillos y fortificaciones constituyen símbolos icónicos de un paisaje identitario único en el que participan la historia, la arqueología y la arquitectura en estado puro.

Ahora, y aprovechando el 40 aniversario de la Delegación de la Región de Murcia de la Asociación Española de Amigos de los Castillos, invitamos a todos a descubrir este legado que constituye el mejor pretexto para visitarnos y compartir una experiencia cultural y turística realmente inolvidable.

Este monográfico recoge de manera precisa y exquisita los principales elementos de este pasado común, destacando distintas fortificaciones que, según estilo y tipología, nos transportan a diferentes episodios de nuestra historia.

No puedo dejar de agradecer a la Asociación Amigos de los Castillos, y en especial a su delegación murciana, todo el trabajo realizado a fin de poner en valor nuestro legado cultural y favorecer su difusión, comprensión y aprecio, tanto entre visitantes como entre los propios murcianos, los cuales debemos sentirnos profundamente orgullosos de él.

Una incansable labor que pasa por la publicación de catálogos y artículos y la organización de actividades como exposiciones, congresos y seminarios, gracias a las cuales podemos viajar en el tiempo y conocer más a fondo del mundo de las fortificaciones.

Pero sin duda, entre todas las actuaciones llevadas a cabo por la asociación, la joya de la corona es esta revista, que puede ser considerada como la publicación especializada en castelología más importante del país por el alto rigor científico y académico de sus contenidos y que, en esta ocasión, tiene a la Región de Murcia como protagonista exclusiva.

De nuevo, desde el Instituto de Turismo de la Región de Murcia reiteramos nuestra más sincera enhorabuena a todos los amigos de los castillos por su implicación y por contribuir a que la pluralidad del patrimonio de la Región sea conocida.

De igual modo, desde la administración regional seguiremos impulsando iniciativas que redunden en el mejor conocimiento de nuestro legado y velando por su conservación, multiplicando así las oportunidades para el turismo y para que todos podamos disfrutar en tiempos de paz de estas construcciones que nacieron con fines bélicos y defensivos y que todavía hoy se levantan como recursos admirables, majestuosos y de visita imprescindible.

Juan Francisco Martínez Carrasco
Director General del Instituto de Turismo de la Región de Murcia